



# El 85% de los graduados de la USAL logra trabajo y en los másters se alcanza el 93%

**RICARDO RÁBADE**  
Word Comunicación



La participación en la primera encuesta de empleabilidad de los egresados que realiza la institución docente apenas llegó al 25%

**SALAMANCA.** A primera vista pueden parecer unos datos absolutamente sorprendentes e incluso se prestan, en el caso de los análisis más escépticos, a ser catalogados como carentes de fiabilidad y verosimilitud. Sin embargo, son porcentajes reales obtenidos en una jugosa encuesta, absolutamente inédita hasta ahora en los ocho siglos de la fecunda historia de la Universidad de Salamanca, que arroja luz, por fin, sobre una de las cuestiones más palpitantes del tejido universitario salmantino, como es el grado real de inserción en el siempre complejo mercado laboral de los titulados universitarios que se forman en las aulas del Estudio salmantino.

Los resultados de la I Encuesta de Empleabilidad de los egresados de la Universidad de Salamanca –el informe en cuestión– revelan que el 85,8% de los estudiantes de grado trabajan o han trabajado al finalizar los estudios, un porcentaje que se eleva, nada más y nada menos que hasta el 93,4%, en el caso de los másteres universitarios, tal y como pusieron ayer de manifiesto, en la presentación del estudio, la vicerrectora de Docencia y Evaluación de la Calidad, Izaskun Álvarez Cuartero,



Imagen de archivo de una graduación de nuevos titulados de la Universidad de Salamanca. :: WORD

y el vicerrector de Política Académica y Participación Social, Enrique Cabero, acompañados en todo momento por la directora de la Unidad de Evaluación de la Calidad, Antonia Durán, y la directora del Servicio de Inserción, Profesional, Prácticas, Empleo y Emprendimiento (SIPPE-UsalEmprende), Mili Pizarro, quienes han elaborado conjuntamente esta encuesta.

En el informe, que tendrá continuidad en el tiempo con carácter bianual para analizar en profundidad las características y la evolución de la empleabilidad, se recogen los

**El 40% encontró un empleo en menos de seis meses desde la conclusión de la carrera**

**La profesión del 68% de los titulados está relacionada con los estudios que cursó**

resultados generales de las personas tituladas de la promoción 2015-2016, en concreto, de los 72 títulos de grados impartidos en los 26 centros, y de los 65 títulos de másteres universitarios impartidos en 17 centros de la Universidad de Salamanca. De hecho, la próxima encuesta de este tipo que confeccionará la Unidad de Evaluación de la Calidad se llevará a cabo en el curso 2020-2021 con datos correspondientes a los egresados que salieron de las aulas en el curso 2017-2018.

El alto porcentaje de los estudiantes universitarios que encontraron

un empleo lo hicieron, además, en menos de 6 meses en un 40,8% de los casos en los estudios de grado, y en un 41,1% en másteres. El trabajo estaba relacionado, en términos mayoritarios, con la titulación obtenida para la mayoría de los encuestados. En concreto, este porcentaje se situó en el 68,7% en el caso de los graduados y en el 67,1% en los estudiantes que cursaron un máster.

Destaca también en el informe que el 74,4% de los estudiantes de grado que contribuyeron con sus respuestas a la realización del estudio no dudan en confesar que vol-

## Sueldos entre los 900 y los 1.500 euros en el 70% de los casos

:: R. R. / WORD

La encuesta también revela datos de especial interés referidos a los salarios que perciben los egresados salmantinos. En este sentido, el 70,6% de los graduados cobra dentro de una franja comprendida entre los 900 y los 1.500 euros brutos mensuales, un 24,1% se ubica entre los 1.501 y los 2.400 euros y hay un bloque muy minoritario –apenas un 4,8%– que gana más de 2.401 euros al mes.

Por extraño que pueda parecer, la USAL jamás había acometido un estudio sobre la inserción laboral de sus egresados y únicamente hay un pre-

cedente, como fue el programa piloto que se llevó a cabo en el año 2004.

«Esta encuesta es fundamental para la garantía de nuestros títulos y que lo haya respondido el 25% de los que podía hacerla, siendo la primera vez que se lleva a cabo, es para estar orgullosos», enfatizó la vicerrectora de Docencia y Evaluación de la Calidad, Izaskun Álvarez.

Por su parte, Enrique Cabero subrayó que «los datos ponen de relieve la existencia de un incremento en la empleabilidad de las titulaciones universitarias y que hay una nueva realidad en España que apun-

ta a que los másteres acercan a un puesto de trabajos». Cabero salió al pasado de las negativas visiones y percepciones sobre el futuro laboral de los jóvenes que cursan una carrera afirmando que «las universidades no son una fábrica de parados, sino un motor para generar empleo directo e indirecto».

La directora del Servicio de Inserción Profesional, Prácticas, Empleo y Emprendimiento, Mili Pizarro, indicó que «todos estos datos sitúan a la Universidad de Salamanca en la media nacional en cuanto a empleabilidad en grados y a un nivel más

alto respecto a la media nacional en másteres», quien no ocultó que las cifras de empleabilidad que ha irradiado la encuesta «me han sorprendido, porque están muy por encima de lo esperado y los resultados son muy satisfactorios».

En parecidos términos se expresó la profesora de Derecho en la Universidad de Salamanca y una de las artífices del informe, Antonia Durán, quien interpretó que el estudio orienta sobre los pasos a seguir en próximas encuestas y en la aplicación de los datos obtenidos. En sus manifestaciones a los periodistas, señaló que «es positivo que los estudiantes de grado nos comuniquen la importancia de tener una experiencia con el mundo empresarial durante su estancia en la Universidad». En el materialización de la encuesta han resultado fundamentales los correos electrónicos de egresados a los que se ha podido acceder

y que obran en manos de la asociación de antiguos alumnos Alumni de la Universidad salmantina.

En términos generales, las carreras técnicas son las que contabilizan los mayores porcentajes de inserción laboral de sus titulados. Además, en el informe se constata que la enseñanza es el sector de actividad económica que acapara el mayor número de empleos de los egresados salmantinos, con un 22,1% del total, mientras que el ámbito sanitario registra un porcentaje del 18,9% y el sector servicios un 12,8%.

En lo que se refiere al lugar de residencia actual, el 60% de los egresados de grado que vive en Castilla y León reside en la provincia salmantina, mientras que en los másteres este indicador aumenta al 72%. En lo relativo a otras comunidades autónomas, el 'ranking' lo lideran la Comunidad de Madrid y Extre-

**DATOS DESTACADOS****858**

egresados de grados del curso 2015-2016 participaron en la encuesta, aunque se cursaron invitaciones a 4.083.

**320**

Fueron los participantes en la encuesta dentro de los másteres sobre un total posible de 1.144.

**81%**

Son los titulados que les gustaría volver a estudiar en la USAL.

verían a estudiar el mismo grado si tuvieran esa oportunidad, mientras que el 81,5% de ellos manifiesta que lo volverían a hacer en la Universidad de Salamanca, un porcentaje que se eleva, en este último caso, hasta el 86,9% en el caso de los jóvenes que acabaron un máster universitario en el curso analizado. Estos guarismos ponen de relieve la positiva valoración que hacen los titulados de su paso por las aulas de las facultades y escuelas universitarias salmantinas.

**Participación**

La metodología empleada en la encuesta se tradujo en el envío de 4.083 invitaciones para participar en la misma en el caso de los graduados, siendo el porcentaje de respuestas del 21% en relación a los 39 ítems que conformaron el cuestionario. En lo que se refiere a los másteres, dicho índice fue superior elevándose al 28%, con 1.144 invitaciones cursadas y un total de 320 respuestas. Es decir, la media real de participación fue solo del 25%, un porcentaje que, según las puntualizaciones que verbalizó el vicerrector Enrique Cabero a preguntas de los periodistas durante la presentación de la encuesta, no puede ser tildado de bajo, sino que debe ser ponderado de una forma claramente positiva.

Otro aspecto que merece una especial mención en la encuesta se refiere a si los titulados consideran que las experiencias profesionales sirven, realmente, para tener posibilidades de acceso al mercado laboral. El informe pone en evidencia que el 63,5% de los graduados declara que dichas experiencias le han servido para disponer de más oportunidades de penetración en el mercado del trabajo, mientras que un 65,78% responde de forma negativa. En lo que se refiere a los egresados de másteres universitarios, los porcentajes se sitúan en un 75,2% frente a un 24,8% respectivamente.

Además, un 34,1% de los encuestados en el ámbito de los grados trabajaron antes de la finalización de sus estudios, mientras que en los másteres este promedio es ligeramente superior, ascendiendo al 37,8%.